

¿Porqué hay que votar contra los Lligueros?

(Lean esto nuestros lectores, compárenlo luego con las falsedades publicadas en **Empordá Federal** y **Alt Empordá** y consulten finalmente sus conciencias.)

Hemos dicho ya que la próxima lucha tendrá lugar entre *lligueros* y *anti-lligueros*. Todos los anti-lligueros votarán como un solo hombre no por sistema ni por odio contra la Lliga, sino por instinto de conservación y por amor a Cataluña. ¡Es un deber!

Los anti-lligueros como buenos catalanes votaremos contra los lligueros porque han explotado el ideal y las haciendas catalanas en beneficio de su política partidista y convencionalista. Votaremos contra la Lliga por ser los responsables de la perturbación de la paz y causantes de la actual crisis bancaria e industrial, descreditando a la Mancomunidad a la que queremos salvar de las garras de esos mangoneadores los cuales con nuevos arbitrios y el aumento injusto, irritante e ilegal del contingente regional intentan empobrecer las haciendas locales de los municipios para así centralizar su poder en Barcelona, esclavizar a los catalanes con préstamos de la Caja Comunal de Crédito de la Mancomunidad, empleando con ese dinero en sus instituciones a cientos de amigos con sueldos fabulosos que luego resultan en período electoral activos agentes electoreros de la Lliga.

Lucharemos contra estos enemigos del país para salvarlo que es la sagrada misión de todo buen catalán y de quien ame a Cataluña.

Lucharemos contra esos tiranos que predicando la Libertad de Cataluña quieren esclavizarla con nuevos arbitrios caprichosos impuestos brutalmente; que hablando de reivindicación ejercen un caciquismo odioso; que pregonando la necesidad de una autonomía solo lo hicieron para conquistar votos pues la traicionaron despues; que renegando del Centralismo Madrileño han fomentado otro mucho mas odioso en Barcelona; que prometiendo dar sus vidas por la independencia y afirmando que jamás se sentirían ministeriales conquistaron malévolamente casacas de ministros para luego disfrutar de los beneficios; que prometiendo Cambó ir a Madrid para traer la Autonomía, toleró sin protesta la aprobación de un mensaje de la Corona en el cual ni figuraba siquiera una palabra de autonomía faltando así a su promesa hecha a los catalanes sin que de ello protestaran los regionalistas; que pretendiendo ser unos administradores concienzudos de los intereses de la Mancomunidad de Cataluña dieron lugar a una defraudación de 20,000 duros por no haber exigi-

do ni rendido cuentas sus empleados por tres años; que predicando el amor a Cataluña, en vez de haber procurado cuando ministros el abastecimiento y garantizar la baja en los precios de los artículos de primera necesidad, decretaron en beneficio propio la validez de las cotizaciones del papel de la Mancomunidad en la Bolsa de Madrid, dictaron una disposición a favor de la Sociedad Catalana de Gas de la que resultó ser abogado consultor el mismo Ventosa para que así dicha sociedad continuara disponiendo tres años mas de unos terrenos propiedad del Estado pero reclamado por el Municipio barcelonés, que encierran tres calles de la Barceloneta prefiriendo defender intereses de cuatro amigos propietarios que los de toda la ciudad. Además decretaron la realización de las acciones del Banco de España para que pudiesen aumentar su capital en detrimento de los intereses del Tesoro; que por no molestar los bolsillos de los beneficiados de la guerra, que han hecho millones, combatió Cambó con la aprobación de los regionalistas el proyecto de impuesto sobre los beneficios de la guerra que presentó el Sr. Alba, viéndose al efecto el Estado en la necesidad, para enjugar el déficit que se había realizado con dicho proyecto, a emitir 200 millones de pesetas en obligaciones, exigiendo despues los votos de estos beneficiados, como pasó en Tremp donde luchó el Sr. Rovira; que llamándose autonomistas aprovecharon los servicios del Conde de Segovia cuando desempeñó el Gobierno Civil de Gerona para imponer multas a personas no afectas a su política e influyeron para que se procesaran a los Ayuntamientos de Sta. Coloma de Farnés y Puigcerdá; que predicando la libertad del sufragio propusieron al gobierno el voto de CALIDAD, y en Barcelona cuando eran los dueños, propusieron tambien que no se dejase votar a quien no presentase la cédula personal para que así pudiesen comprar miles de cédulas para sus amigos y obreros pobres: de haber prosperado ese plan las urnas se hubiesen llenado de votos agradecidos; que censurando la conducta del gobierno en período electoral y al recorrer el distrito de Orense el candidato Sr. Silvela que luchó frente al Regionalista Sr. Cuevas exigieron al gobernador Civil Sr. Aguavives que era regionalista, mandase a la Guardia Civil para que encarcelara al Diputado Provincial Sr. de la Torre por el